

令和4年7月29日(金)

校長 池野 宗宏

## 1 はじめに

1学期は、小学1年生と中学1年生では74日。その他の学年は77日間でした。  
その締めくくりの終業式を、みんなで元気に迎えられることを本当に嬉しく思います。

## 2 1学期を振り返って

北方学園には「継承・発展・創造」という3つの校訓があります。4月7日の始業の日、その3つの校訓を貫く「勢い」を作っていきます。というお話をしました。

まず、みんなで力を合わせた5月の体育祭。小学校の学校探検やまち探検。5年生では田植え体験もありました。また中学校では、職場体験や地場産業体験、そして3年生にとって最後で最大の中体連大会がありました。どの行事にも、北方学園らしい、元気ではつらつとした活気があふれていました。時々、皆さんの授業や休み時間の様子も観て回りましたが、手を上げて元気に発表する姿、プールや外遊びで頑張っている姿、自分の進路を真剣に考えている姿、いろんな場面に皆さんの「勢い」を感じることができました。皆さんの1学期の元気な姿は、その都度、北方学園のホームページでも紹介しましたが、1学期だけで約30万回のアクセスがありました。その数にも「勢い」を感じました。皆さんのお父さんやお母さんだけでなく、驚くほど沢山の地域の方々が皆さんの成長の様子を楽しみにしながら、応援してくださっていることを感じた1学期でした。

## 3 みんなの成長したところは？ ※ 裏面を見てください。

各学年の学級担任の先生方に、皆さんのどんなところが成長したのか尋ねてみました。

先生方も毎日、皆さんの成長を楽しみにしてくださっていることが伝わってきました。

特に小学校1年生は、入学してからまだ4か月なのに、いろんなことができるようになってきました。ものすごいスピードで成長していることに驚きます。また、他の学年でも、椅子に座る姿勢や、発表の様子がずいぶんよくなってきたように思います。中学生では、体育祭や中体連の大会、ボランティア活動や日々の学習に、中学生らしいリーダーシップと落ち着きのある成長を感じます。また、女子トイレのスリッパがいつも整然と並べられているその裏に、一人一人の意識の高さやそれを並べてくれる人の存在を感じて嬉しくなりました。

皆さん一人一人に、自分の1学期の成長をきちんと実感してほしいと思います。

## 4 おわりに

明日から33日間の長い夏休みに入ります。この長い時間、皆さんの生活の中心は、学校から家庭や地域へと移ります。しかし、学校を離れても、守るべきこと、注意しなくてはならないことはたくさんあります。

特に「命」に関わるきまりごとには重要な意味があります。「川で子どもだけで遊んではいけません。」というきまりも「命」を守るためのしくみの1つです。

7年前の5月の土曜日。当時私の務めていた学校で、中学3年生のサッカー部の男子生徒が、部活動の終わったその後、チームメートと近くの川で遊んでいて見えなくなりました。膝くらいの高さまでしか水のない浅い川で、しかも泳いでいたわけでもなかったのに、誰もが溺れたとは思っていませんでした。こんな川で「まさか」溺れるなんてあり得ない。その「まさか」が現実となりました。発見された後、病院に緊急搬送されましたが、彼はついに帰らぬ人となってしまいました。一緒にその場にいた友だちはみんな泣きじゃくって話も聞けない状態でした。生涯忘れることのできない苦しい記憶です。大人の話をつらく思うかもしれませんが、小学生はもちろん中学生といえども、絶対に子どもたちだけで川で遊んではいけません。命だけは、後からどんなことをしても取り返しがつかないからです。命は自分だけのものではありません。自分の命、人の命。たくさんの命。命を大切にしていって、夏休みを楽しいものにしてほしいと願っています。

2学期の始業の日には、また元気な皆さんの笑顔を楽しみにしています。

【小学校】 ※ 学級担任の先生に聞いてみました。

**1年生（佐々木祥子先生より）**

- 「学校が楽しい」ということばが聞かれるようになりました。
- 学校の決まりを覚えて、守れるようになりました。学校に慣れてきました。
- 給食の時間を守って食べられるようになってきました。

**2年生（鈴木葵先生・田口颯世先生より）**

- 強く言いすぎることもあったけれど、だんだん優しく言える人が増えてきました。
- 友達が大変そうなときに、手伝おうとする人が増えてきました。
- 自分の考えや気持ちを自分の言葉で伝えることが少しずつできるようになってきました。

**3年生（小倉智恵子先生より）**

- みんなで協力して答えを出したり、解決したりできるようになってきました。

**4年生（松岡達也先生・田口颯世先生・田代圭汰先生より）**

- 思いやりを持って友達に接することができていました。
- 学習に集中して取り組むことができていました。
- 誰にでも元気にあいさつができるようになってきました。
- 友達と協力して活動に参加することができました。

**5年生（松本沙織先生より）**

- 子どもたち同士での声かけが増え、授業の始まりを意識したり、協力し合ったりする様子が見られるようになってきました。

**6年生（齊藤裕美先生より）**

- 手を上げて、自分の意見を言ってみようとする児童が増えてきました。

【中学校】 ※ 学級担任の先生に聞いてみました。

**1年生（樋口雅代先生より）**

- 靴箱の靴が常にきれいに並んでいます。
- 一人一人がクラスの仲間のことを考え、協力的です。
- 失敗しても前向きに取り組んでいます。

**2年生（金丸幸宏先生より）**

- 委員会の仕事など任された仕事に責任をもって取り組むことのできる生徒が増えてきました。
- 道徳や学活、総合的な学習の時間を通して、表現すること、個性を出すことへの抵抗感が減ってきました。

**3年生（鳥越純先生より）**

- 給食の残菜ゼロを目標に、みんなで食べきろうという雰囲気が素晴らしいと思います。
- 学校行事や授業でお互いを支え合ったり教え合ったりする雰囲気があります。
- 夏まつり北方のボランティア参加にも沢山の協力がありました。